

18/05/2013

Villanova aboga por mejorar la gestión y la recogida de residuos en el 6º Foro Metropolitano de Alcaldes

El encuentro, organizado por las fundaciones Ciedes y Madeca, ha reunido a regidores de 13 municipios. El alcalde alhaurino propone la creación de una planta de transferencia y reciclaje, agilizar la recogida de cartón y vidrio y reutilizar los materiales de la construcción.



El alcalde de Alhaurín de la Torre, Joaquín Villanova, ha participado esta mañana en el llamado 6º Foro Metropolitano de Alcaldes de Málaga, que tenía por objetivo debatir sobre la gestión de los residuos sólidos urbanos (RSU) en la zona. Durante su intervención, Villanova ha realizado propuestas concretas de mejora en esta materia, como la creación de una planta de transferencia de RSU que preste servicio a Alhaurín de la Torre y al área metropolitana, y ha sugerido también buscar fórmulas para agilizar la recogida de cartón y de vidrio, y para reciclar los residuos procedentes del sector de la construcción.

La reunión ha tenido lugar en la sede de la Subdelegación del Gobierno en Málaga, y responde a una iniciativa de las fundaciones Ciedes (que gestiona el Plan Estratégico de Málaga) y Madeca (responsable del Plan Estratégico Provincial). Han participado ediles de 13 municipios de la provincia: Alhaurín de la Torre, Alhaurín el Grande, Almogía, Benalmádena, Cártama, Casabermeja, Colmenar, Fuengirola, Málaga, Mijas, Pizarra, Rincón de la Victoria y Álora.

La mesa presidencial estaba formada por: Mari Carmen García (directora gerente de la Fundación Ciedes), Diego Maldonado (vicepresidente de la Fundación Ciedes), Jorge Hernández Mollar (subdelegado del Gobierno de Málaga), Carlos Conde (presidente de Madeca), Francisco de la Torre (alcalde de Málaga) y Elías Bendodo (presidente de la Diputación Provincial). Tras la

presentación del informe de gestión, ha comenzado el turno de intervenciones de los alcaldes presentes, por orden alfabético, por lo que el regidor alhaurino ha sido el primero en hablar.

Joaquín Villanova, que ha estado acompañado por la concejala de Servicios Operativos, Carmen Doblas, se ha mostrado “orgulloso” de la forma en la que se gestionan los residuos en Alhaurín, si bien ha admitido que existe margen de mejora, por lo que ha expuesto una serie de medidas. “En primer lugar, es necesario mejorar y agilizar la recogida de cartón y vidrio, que actualmente tarda demasiado”, ha subrayado el primer edil, que ha apuntado además la necesidad de contar con una Planta de Transferencia y Reciclaje. En este sentido, resaltó que en Soria y en Almería se han puesto en marcha instalaciones de este tipo, en las que se transforman residuos urbanos y plásticos en combustible. “Sería una buena solución también para municipios como el nuestro”, ha apuntado.

En tercer lugar, el alcalde ha señalado la importancia de reciclar los materiales de la construcción, porque, ha dicho, “así nos evitaríamos los vertederos llenos de escombros”. “No obstante, hay algo en lo que estamos siendo pioneros, y además con grandes resultados, y es en la implantación de 'mini puntos limpios' en los colegios de nuestra localidad, que no sólo nos están dando grandes resultados a nivel de recogida, sino que, sobre todo, es una estupenda manera de educar y crear conciencia del reciclado a nuestros hijos”, ha agregado.

Villanova ha valorado la celebración de foros de este tipo desde un punto de vista “instructivo”, y se ha mostrado convencido de su utilidad como espacio de debate y para la búsqueda de soluciones consensuadas por todos los municipios del área metropolitana de Málaga. A lo largo del encuentro, el resto de asistentes han coincidido en la necesidad de buscar soluciones a la saturación de los vertederos, y apostar por la reutilización energética de los residuos sólidos urbanos.